

 Fecha:
 17-07-2024
 Pág. : 3
 Tiraje:
 2.400

 Medio:
 Crónica de Chillán
 Cm2:
 400,2
 Lectoría:
 7.200

 Supl. :
 Crónica de Chillán
 VPE:
 \$ 332.164
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: 75.165 personas en la región de Ñuble postularon a Subsidio Eléctrico

## 75.165 personas en la región de Ñuble postularon a Subsidio Eléctrico

TRÁMITE. En tanto, chillanejos han comenzado a utilizar menos artefactos con mayor consumo.

Krishna González cronica@cronicachillan.cl

n total de 75,165 personas postularon al Subsidio Eléctrico en Ñuble, iniciativa impulsada por el Ministerio de Energía en el marco del alza en las cuentas de electricidad anunciada por el Gobierno y que comenzó a operar el 1 de julio, tras haber permanecido congeladas las tarifas desde el 2019. Bajo este contexto, es que gran parte de la población ñublensina ha tenido dejar de utilizar ciertos artefactos eléctricos para mitigar un poco el aumento que han visto reflejado en sus últimas boletas, va que, para muchos, este valor ha sido considerablemente alto y notorio para sus bolsillos.

Yasmín Gutiérrez, quien re side en el sector de Parque Lantaño, y expresó que pagó la boleta de este mes y esta le "incrementó mucho, al igual que el mes pasado que pagué 45.000 pesos (...) ahora la última factura que se hizo por junio es de 59.000 (...) de mayo me viene aumentando. Tuve que dejar de usar el calefactor eléctrico para temperar los dormitorios, sólo uso estufa a gas, deio todo desenchufado en la noche, sólo se deja el refrigerador conectado (...) ha subido considerablemente, porque yo normalmente antes pagaba 30.000. Por eso postulé al subsidio, pero no sabré



MÁS DE 75 MIL PERSONAS POSTULARON AL SUBSIDIO ELÉCTRICO EN LA REGIÓN DE ÑUBLE. PRIMERA QUINCENA DE SEPTIEMBRE ESTARÁN RESULTADOS.

hasta septiembre si me logané".

Para Cecilia Henríquez, presidenta de la junta de vecinos Jardines de Ñuble, esta situación ha obligado que en su 
comunidad vecinal exista un 
autocuidado al mantener los 
artefactos que no se utilizan 
desenchufados, sin embargo, 
"la calefacción y otros aparatos 
por más que uno quiera, no es 
algo que se pueda dejar de utilizar siempre, porque tenemos 
que pensar que casi todo viene 
ahora funcionando en base a

electricidad. Esto ha provocado que baje la calidad de vida
que mantenemos nosotros como vecinos, lo peor es que esto en cuanto a lo económico
afecta principalmente a los
adultos mayores, porque ellos
muchas veces sólo se calefaccionan con estos calefactores
eléctricos", comentó lamentando la situación. En la misma
línea, consultada por si postuló al Subsidio Eléctrico, indicó
que no pudo por el porcentaje
de su puntaje en el Registro So-

cial de Hogares.

Por su parte, Johana Yañez Malverde, que vive sola en un departamento, esta alza también llegó para quedarse: "Esta alza se ha visto bien elevada, yo en las últimas boletas siempre pagaba hasta 17.000 pesos como tope, pero este mes tuve que cancelar 24.800 pesos (...) y eso que vivo sola, por lo que uno nota también este aumento altiro. Ahora ocupo menos cantidad de artefactos, menos plancha, hervidor, apago las lu-

ces más temprano y así evitar de alguna forma los costos excesivos que se están viniendo". Al igual que Cecilia, Johana no pudo postular al subsidio al no

cumplir con los requisitos.
Nicol Zuleta Zambrano, residente de un condominio situado cerca del sector Poniente de Chillian, también ha experimentando el importante aumento en sus facturas eléctricas, las cuales según explicó,
desde hace meses ya tienen un
notorio cambio: "Antes de que

## Resultados para el mes de septiembre

 Para quienes lograron inscribirse en la primera convocatoria del Subsidio Eléctrico y cumplieron con los requisitos, los resultados estarán disponibles la primera quincena de septiembre, y de manera excepcional los beneficiarios de este primer llamado recibirán un descuento de todo el semestre, es decir, de julio a diciembre en una sola cuota en la facturación de octubre. Para apelar a la actual convocatoria, se abrirá un periodo de cinco días hábiles tras la publicación de la primera nómina de beneficiados.

incluso se anunciara le alza de la luz, nosotros ya estábamos pagando el doble comparado a otros meses. Antes acostumbrábamos a pagar 17.000 pesos como máximo y desde hace un tiempo nos llegan las boletas por 42.000 pesos, y no ha cambiado nada en nuestro departamento como para que exista este gran aumento. Por ejemplo, no prendemos tanto la estufa o usamos un electrodoméstico que consuma mucha electricidad, por lo que es raro para nosotros tanta alza siendo que no utilizamos excesivamente nada".

